
 私達の仲間は、日々感謝・慎み・助け合いの精神
の高揚と実践をすることを目的とし、更には、明るく
住みよい地域社会、福祉の風土創りに寄与する事
を念じて活動しております。 
 この、虹の松原は、唐津に暮らさせて頂くものに
とって、大自然と先人たちが与えて下さった大切な
財産であります。 
 私達は、この宝物を保全・美化する活動に携わら
せて頂く喜びと、自分たちが健康に生かされている
ことへの感謝の気持ちを添え、現在、年3回の活動
を実施しています。 
 

虹の松原だより  
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私たちは虹の松原再生・保全活動に 
取り組んでいます 虹松まもるくん日記!! 

唐津陽気会 ～からつ茶づくしの一日～ 

最近はペットボトルのお茶が気軽に買えて飲むこと
ができますが、急須でお茶をいれ、お茶本来の美
味しさを味わってみるのもいいかもしれませんね。 

  木質の小粒状の固形燃料。化石燃料
の代替えエネルギーとして注目を集めてい
ます。木質ペレットを燃やすとCO2が発生
しますが、樹木として存在している時に、
光合成により吸収したCO2と同量である
として、CO２は増加しないと考える事
（カーボンニュートラル）ができます。 
        

 枯れ枝の大変身！！ 

１ ２ 

３ ４ 

11月23日(金)唐津うまか
もん市場でお茶のイベントが
あったよ!!ボクも体験してき
たよ～!! 

ほうじ茶を
作ったよ!!フ
ライパンでお
茶を炒って
簡単に作れ
たよ!!炒る前
と後じゃ香り
が全然違う
よ!! 

からつ茶をＰＲしてきたよ
!!みんなからつ茶を飲んで
ね～!!売り上げの一部が再生
保全活動に寄付して頂けます。 

お茶の美味
しいいれ方
やお茶の種
類も教えて
もらってきた
よ!!急須でい
れたお茶っ
て美味しい
ね!! 

  ゆるキャラグランプリ2012のご報告!! 
虹松まもるくんの順位は659/865位でした。ご投
票して頂きありがとうございました。 

 みなさんに松葉、枝・松ぼっくり、草などと徹底し
た分別にご協力いただいているため、松葉はタバコ
農家さんに回収していただき苗床や堆肥、枯れ枝・
松ぼっくりは集めて頂いたもの全てではないですが
ペレットとして活用しています！草は市に収集・処分
をして頂いております。 
 松葉の中に枝など混ざっている場合は 
回収して頂けません。そのため、今後も徹底した 
分別にご協力をお願いいたします。 
  

①収集             ②破砕（チップ化）       ③木質ペレット完成    ④有効活用          

木質ペレットとは？ 

再生・保全活動の一環

で枯れ枝・松ぼっくりを

集めてもらいます。これ

までは焼却処分されて

いました。 

破砕機で細かく砕いた
あと、乾燥させます。 

機械の中の穴を通ると
きに、圧縮し固めます。 

木質ペレットの活用に
向けて研究中です！ 

ペレットストーブは海浜館
で見ることができるよ！ 

http://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%83%95%E3%82%A1%E3%82%A4%E3%83%AB:Pinus_nigra_cone.jpg


 ～九州最大級のゆるキャライベント～ 
〇開催日時：12月9日（日）9:00～16:00 

〇開催場所：大手口特設ステージ 

教えて、川浪先生！【連載8】 

11月の再生・保全活動の状況！ 

NPO法人唐津環境防災推進機構KANNE（かんね） 
  〒847-0013 佐賀県唐津市南城内2‐6 

 TEL 0955‐80‐7060 FAX 0955-80-7061 E-mail kanne@psc.bbiq.jp 

 http://www.karatsucity.com/~kanne/pine_field/ 

 ※私たちは虹の松原保護対策協議会の委託を受け、松原の再生・保全活動に取り組んでいます。 

【団体】 142団体（+2団体） 

【個人】 40人   （±0人） 

【人数】 5204人 （+4人）  平成24年11月30日現在 

再生・保全活動登録者の動き！ 

【団体】 のべ14団体  
【個人】 のべ7人     ※当会が把握している 
【人数】 のべ487人          情報により 

 再生・保全活動とは、白砂青松の美しい虹の松原に 

育て守って行こうという活動です。具体的には、松の 

落ち葉をかき集めること（松葉かき）や除草作業です。 

 
 

・どなたでも活動に参加できます！ 

・好きな時、好きな時間に活動ができます！ 

・道具等も準備します！ 

・ボランティア証明書も発行できます！ 

・ボランティア保険にも加入します！ 

       （費用は当会が負担します） 

① 

イベント情報 

再生・保全活動をしてみませんか！？ 

一定区画を受け持って 

 ■ゆるキャラ®大集合in唐津■ 
今回は ツワブキ についてのお話です。 

 松くい虫(マツ材線虫

病)の被害にあったマツ

が今年度は約239本も

伐倒されました。 

 伐倒されたマツを見て

みると…いました!!マツノ

マダラカミキリの幼虫。

実際に伐倒されたマツ

に入っているのを始めて

みました。これがマツの

中にたくさんいると考え

ると… 

さて、今回の問題は…コチラ↓↓ 

〈問題〉 

みなさん頑張って頂いている虹の松原再生・保全活動。 

やってはいけない集積方法は次のうちどれでしょうか？ 

答えは１つです♪ 

 ①松葉ばっかりを集める  ②枝ばっかりを集める 

 ③ゴミばっかりを集める   ④なんでも混ぜて集める 

いつも活動して頂いているのでサービス問題ですよね(笑) 

応募はハガキかFAX、メールで♪（〆切 12月21日必着） 

[必要事項] 

問題の答え、住所（プレゼント発送先）、氏名（所属団体） 

年齢、電話番号を記載の上、当会宛にお送りください。 

★前回の答えは、④阿蘇岳（熊本県）でした！ 

☆前回当選者☆（SPICEのハンバーガー1個） 

   S・M様(唐津市) おめでとうございます。     

 砂浜とクロマツ林の間

には、防砂用の杭が虹

の松原国民宿舎の横か

ら浜崎まで続いていま

す。杭の内側には、砂

丘にはない植物が生え

ています。中でも一番目

にするのがツワブキです。

小菊のような可憐な花

を沢山つけます。フキに

似て葉に艶（光沢）があ

ることからツヤフキ（艶

蕗）になり、ツワブキと 

被害木伐倒!! 

松原探Ｑ ～もっと虹の松原を知ろう！～ 

今回も素敵なプレゼントをご用意しております！ 

海浜館さんより 

日替わりデザート＆特製キッシュサービス券 
                       （ペア2組） 

なりました。 

 国民宿舎のマツ林の小道を東に８００ｍ位進むと、道の

両側にツワブキの花がちらほら出てきます。ここから点々

と続きますが、さらに２００m位歩くとツワブキの大群落と

なります。１５０～２００平方メートル位の広さに、びっしり

こがね色の花が咲いています。ノギクのような小さな花は、

なんともいえない趣があります。野山でもこんなに群生し

ているところは多くありません。ここはツワブキの隠れた名

所です。花の少ないこの時期に咲くツワブキの花は一見

の価値があります。これから１２月ごろまでが花の見頃で

す。 ツワブキの花は、花瓶に活けたり、庭植えにしたり、

薬草にしたりなど、用途の広い野趣味のある花です。 

 

 

ボクは14時45分頃にステー

ジに登場予定だよ!!遊びに

来てね!!唐津うまか博も開

催されるよ!!美味しい鍋も楽

しみだね!! 


